



Adolescents de l'Aliyat hanoar au Kibboutz Givat Brenne.  
© GPO

## Résistance juive

### L'Aliyat hanoar

*L'Aliyat hanoar est créée en 1933 en Allemagne pour permettre à de jeunes juifs persécutés d'émigrer vers la Palestine.*

*Aujourd'hui département de l'Agence juive, l'institution joue un rôle important dans l'immigration des jeunes en Israël.*

## Résister à la montée du nazisme

En Allemagne, le 30 janvier 1933, le jour de l'accession d'Hitler au pouvoir, Recha Freir (1892-1984) enregistre officiellement l'**Aliyat hanoar** : le **Comité de soutien à l'Aliya des jeunes**.

Le comité a pour but d'organiser la montée en Eretz Israël de jeunes Juifs victimes de discrimination en Allemagne. A leur arrivée en Palestine, ils reçoivent une formation scolaire orientée vers le travail agricole dans des écoles, dans des villages de jeunes ou dans des kibboutzim. Des centres de l'Aliyat hanoar sont créés à Mikvé Israël, Kadouri, Nahalal.

## Organiser le sauvetage des jeunes Juifs d'Europe

En 1939, **Henrietta Szold**, la fondatrice de Hadassah, devient directrice du mouvement. Elle le demeure jusqu'en 1944.

Durant toute la guerre, les activités de l'**Aliyat hanoar** se poursuivent clandestinement et s'adressent aux jeunes Juifs de toute l'Europe. Pendant la période, l'organisation sauve **22 000 enfants juifs** qu'elle fait entrer en Palestine.

Après la guerre, l'Aliyat hanoar prend en charge des enfants rescapés de la Shoah, notamment le futur écrivain Aharon Appelfeld.

En 1948, après la création de l'Etat, l'Aliya des jeunes devient l'un des départements de l'**Agence juive** et reçoit le Prix Israël en 1958.

Aujourd'hui, les villages de l'Aliyat hanoar continuent à jouer un rôle vital dans l'intégration des jeunes nouveaux immigrants et pour la jeunesse défavorisée d'Israël.



Source : Ambassade d'Israël en France

Henrietta Szold : affiche créée par le Jewish Women's Archive's.